

 Fecha:
 21-11-2020
 Pág.:
 10
 Tiraje:
 78.224

 Medio:
 La Tercera
 Cm2:
 463,1
 Lectoría:
 253.149

 Supl.:
 La Tercera
 VPE:
 \$ 4.607.817
 Favorabilidad:
 ☑ Positiva

 Tipo:
 Actualidad

Título: EL PRESIDENCIALISMO ES EL MEJOR SISTEMA DE GOBIERNO

EL PRESIDENCIALISMO ES EL MEJOR SISTEMA DE GOBIERNO

En las últimas décadas el cambio de un régimen político en nuestro país se ha debatido ampliamente en espacios académicos y políticos de diversas sensibilidades. Ahora, la controversia en torno al llamado "parlamentarismo de facto" ha reabierto esta discusión.

J. A. Quezada

"Chile debe dar un paso audaz y dejar atrás el presidencialismo. Hay que avanzar hacia un sistema semipresidencial adaptándolo a la realidad nacional".

Andrés Allamand, exsenador RN,

Andrés Allamand, exsenador RN actual canciller, 6 de marzo

"El problema es complejo y un cambio de sistema de gobierno requiere revisar varias instituciones a la vez, y la fuerza de la costumbre y el conservadurismo dificultan hacer esa revisión"

Gastón Gómez, abogado constitucionalista, 6 de marzo

"Si queremos una democracia que pueda resolver sin riesgos sus crisis políticas y que, antes que eso, las haga menos habituales, debemos avanzar hacia un sistema parlamentario, volver a uno presidencial bipartidista, o evaluar opciones intermedias".

Felipe Álvarez, coordinador Legislativo en Clapes UC, 22 de abril

"Una crisis de representación como la que vive Chile exacerba el presidencialismo: esa figura de una persona investida con mucho poder y que, casi por arte de magia, resolverá los conflictos económicos, sociales y políticos que vive el país".

Claudio Fuentes, académico UDP, 28 de mayo

"Si a eso sumamos la débil posición política en la que quedó el Presidente Piñera después del estallido social de octubre, podemos especular que una de las víctimas de la pandemia será el presidencialismo exagerado que otrora caracterizó al sistema político chileno".

Patricio Navia, académico UDP, 26 de junio

"El régimen presidencial no permite solucionar, dada la naturaleza de su mandato, como por ejemplo ocurre con los regímenes parlamentarios, la posibilidad de cambiar el gobierno y evitar que escale la crisis institucional cuando existe pérdida de confianza".

Gloria de la Fuente, expresidenta de Fundación Chile 21, hoy preside el Consejo para la Transparencia, 3 de julio "Para mí, más que un problema de qué tipo de sistema de gobierno adoptamos, es pensar un sistema de gobierno que, dadas las demás características del sistema institucional chileno, permita desconcentrar el poder el Ejecutivo".

Julieta Suárez-Cao, académica de Ciencia Política de la UC, <mark>3 de julio</mark>

"Lo que estamos viviendo es una crisis del hiperpresidencialismo más que una andada populista". Nicolás Eyzaguirre,

Nicolás Eyzaguirre, exministro, 22 de agosto



"No es posible desconocer el arraigo cultural que proviene de nuestra historia con la figura de Presidente. Buscar simplemente trasplantar instituciones foráneas, desconociendo nuestra historia, podría llevarnos a problemas institucionales más graves".

Magdalena Ortega Puebla, directora de Formación y Servicio Público IdeaPaís, 25 de septiembre

"Me gusta un sistema en donde el Presidente es el Jefe de Estado y donde exista la figura de un primer ministro y que esa autoridad que elige el Jefe de Estado tiene que ser aprobado por el Parlamento. O sea tiene un rol el Parlamento en la designación del primer ministro".

Ricardo Lagos, expresidente, 26 de octubre

"Me parece que en una nueva Constitución debemos perfeccionar el presidencialismo, pero no avanzar hacia un sistema semipresidencial. Este último crea en el Ejecutivo dos figuras con vocación política, el Jefe de Estado y el Jefe de Gobierno, lo que probablemente generará un conflicto al interior del gobierno que conducirá a la parálisis".

Sebastián Soto, abogado y académico de la UC, 30 de octubre

